



19^{ème}

CHAPITRE GÉNÉRAL 2014

de l'INSTITUT SAINTE FAMILLE DE BORDEAUX

N° 2

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia

13 Mai

Présentation des déléguées invitées et du personnel auxiliaire

La supérieure générale, exerçant son pouvoir discrétionnaire, peut inviter des déléguées à rejoindre le chapitre. En tant que membres non élus, elles ne sont pas habilitées à voter, à moins que les capitulantes ne votent pour le leur permettre. Les sœurs invitées sont Adela Vanaclocha, désignée par l'équipe de formation internationale, et Daniela Pallotta, désignée par les sœurs d'Italie. Le chapitre leur a accordé, par vote à l'unanimité, à toutes les deux, les droits capitulaires complets.

La facilitatrice du chapitre, Christine Anderson, fcj, a été présentée au groupe par la présidente et supérieure générale (Sr Margaret Muldoon). Christine et ses qualifications impressionnantes ont déjà figurées sur un blog-post précédent.

Sr Puvana Thuraismy, membre de l'équipe du secrétariat général à la Maison générale, a été nommée secrétaire du chapitre.

Conformément à la coutume, les deux plus jeunes capitulantes sont désignées comme scrutatrices lorsqu'un vote a lieu. Deux sœurs contemplatives remplissent ce rôle dans ce chapitre : Shyamala Eronymous et Malinie Joseph.



Daniela Pallotta and M^a Adela Vanaclocha



Margaret Muldoon and Christine Anderson



Puvana Thuraismy



Malini Joseph and Shyamala Eronymous

Une journée d'échanges

*« C'est le temps maintenant, nous sommes l'espace
où Dieu va surgir au milieu de nous »*

Ce refrain répété dans la réflexion du matin, était une incitation supplémentaire pour les capitulantes à entrer pleinement dans «l'aventure d'amour avec le Christ » qu'est le chapitre général.



Introduction à la Journée

Quand Christine, l'animatrice du chapitre, a pris ses fonctions, elle a rappelé aux capitulantes ce dont il s'agit. Elle leur a présenté les différentes phases du chapitre qu'elles suivront à mesure qu'elles se dérouleront.

L'accent a été mis très fortement sur le fait qu'elles sont là pour tout l'Institut et doivent laisser de côté les questions locales.

Néanmoins, chaque personne est venue avec son expérience personnelle et d'un contexte particulier – ecclésial, politique, économique, social, ... Il est de la responsabilité de chaque capitulante de se familiariser avec ces contextes ET d'apprendre à connaître les uns les autres dans le sens le plus profond.

Les membres du chapitre ont été répartis en plusieurs catégories en fonction de :

- la langue (anglais, français ou espagnol)
- d'un mélange de langues (avec la présence de traductrices)
- de leur continent
- DISCERNEMENT

La tâche du matin

Réunies en 3 groupes différents, les capitulantes ont été invitées à :

A.

- Se présenter elles-mêmes et leur rôle, là où elles sont;
- Parler de leur contexte - ce qui se passe **maintenant** pour que toutes se familiarisent avec la situation, avec les problèmes, les conflits, les espoirs ... dans tous les domaines de la vie.

B.

- Se présenter encore une fois les unes les autres ;
- Se rappeler que l'apostolat se fait au nom de tout l'Institut, se concentrer sur la façon dont l'apostolat de chacune a contribué à faire vivre le mandat du Chapitre général de 2008.

C.

- En silence, penser à la façon dont Dieu a travaillé dans leur vie au cours des 6 dernières années ;
- Après 20 minutes, prendre un moment d'écoute privilégiée au cours de laquelle chacune dit un petit mot à ce sujet ;
- Lorsque toutes ont parlé, il peut y avoir quelques commentaires.

Après-midi d'échanges

Ces échanges ont porté sur l'élection des membres du comité directeur. C'est lui qui assume la responsabilité de la bonne marche du chapitre. Les capitulantes se sont retrouvées dans leur groupe de discernement et sont revenues avec des noms à prendre en considération pour l'élection du comité, mercredi 14 mai.

